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“Ha llegado un momento en el que no podía trabajar en el grupo municipal; salgo del
Ayuntamiento de Málaga, pero no del PSOE”
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Elías Bendodo: “Trabajaba en la calle haciendo seguros. Tengo mi
despacho de abogados montado. Volveré algún día, seguro”
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ENTREVISTA con el presidente del PP de Málaga: “Hay que profesionalizar el ejercicio
de la política, en el sentido de que hay que buscar a gente muy formada” 

19/10/10. Sociedad. El presidente del PP de Málaga, Elías Bendodo, tiene en su
despacho de la nueva sede del partido en la avenida de Andalucía tres espadas
japonesas dispuestas una sobre otra en un atril. “Son para hacer las listas”,

explica armado con una gran sonrisa, que sirve para...
ENTREVISTA con el presidente del PP de Málaga: “Hay que profesionalizar el ejercicio
de la política, en el sentido de que hay que buscar a gente muy formada”

19/10/10. Sociedad. El presidente del PP de Málaga, Elías
Bendodo, tiene en su despacho de la nueva sede del partido en
la avenida de Andalucía tres espadas japonesas dispuestas una
sobre otra en un atril. “Son para hacer las listas”, explica
armado con una gran sonrisa,  que sirve para templar un
encuentro con EL OBSERVADOR /
www.revistaelobservador.com, que más que una entrevista es
un acercamiento de posiciones. Un tanteo en el que el también

concejal de Deportes del Ayuntamiento de Málaga apenas se saldrá del guión de la
comunicación oficial del partido, que él mismo ha escrito, pero que sirve para conocer algo
más al protagonista de la carrera política más exitosa y meteórica de los últimos tiempos en la
provincia. Él mismo la resume: “Entré con 18 años, con 23 fui director de Distrito y con 24,
concejal. Tengo 36, y con 34, fui presidente provincial del partido”. Estos días se cumplen dos
años de su mandato.

ZAPATOS negros de cordones, pantalón azul vaquero, camisa blanca, ni alto ni bajo, ni flaco
ni gordo, de Bendodo llaman la atención sus ojos azul celeste y una cara ancha flanqueada
por grandes mejillas. También destaca su juventud, su aplomo y esa cordialidad y simpática
cercanía que los políticos despliegan en distancias cortas. Un profesional.

MINUTOS antes de realizarse esta entrevista, Bendodo Benasayag ha sido el encargado de
presentar a Francisco de la Torre en el acto de lanzamiento de la campaña ‘Juntos hacemos
Málaga’ con la que el PP quiere incluir propuestas ciudadanas en su programa electoral. Es
viernes, mediodía y en la nueva sede del PP ya huele a fin de semana.

LA primera pregunta que le quiere plantear EL OBSERVADOR tiene que ver con la relación entre
el partido y la propia revista. Desde que hace más de un año y medio se puso en marcha la
sección ‘Tribuna Política’, en la que mensualmente se ofrece a las principales formaciones
políticas -PP, PSOE e IU- un espacio para que uno de sus miembros, el que sea, escriba
sobre un tema de elección libre, el PP se ha venido negando a participar en ella, a pesar de
los muchos requerimientos que por correo electrónico y teléfono se le hicieron llegar al
entrevistado.

¿POR qué esa manía del Partido Popular de no escribir en la Tribuna Política de esta revista?
Ah, ni idea. Eso lo podemos retomar, si queréis. Yo no tengo ningún inconveniente.

¿TENEMOS un compromiso?
Creo que sois un medio de comunicación serio, si no, no estaríamos sentados aquí. Por tanto
no tengo ningún inconveniente.

ACTUALMENTE en Diputación los ejes de la oposición del PP están siendo dos temas que
previamente ha investigado EL OBSERVADOR, como son las contrataciones y la falta de
transparencia entre el FAMSI (Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional)
y la Oficina de Cooperación Internacional, y el fallido sistema energético de trigeneración, ¿no
le resulta curioso que de alguna forma estemos ayudando a allanar el camino para que el PP
llegue a la Diputación y usted sea el presidente de la institución?
No sé... creo que tenemos la obligación, los partidos políticos y los medios de comunicación,
como estáis haciendo vosotros, de poner luz sobre los temas oscuros que hay en la
Diputación de Málaga. Habéis denunciado temas que luego en algunos casos nosotros
hemos continuado. Al final todos sabemos lo que hay. La obligación de una oposición es
denunciar a un gobierno cuando no es honrado.

EN el caso de que el PP logre una mayoría absoluta y se haga con la Diputación de Málaga,
los mentideros políticos señalan que sería usted el que ocuparía la presidencia, aunque usted
ha dicho que sería Francisco Salado…
No voy a hacer declaraciones tajantes. No está decidido que sea yo. Yo estoy muy cómodo en
el Ayuntamiento de Málaga. Llevo 10 años de concejal y me siento cómodo con Paco de la
Torre. Estoy tranquilo porque hay 5 ó 6 nombres dentro del Partido Popular, que podrían ser
perfectos presidentes de la Diputación.

DÍGANOS alguno.
Uno de ellos es Francisco Salado, sin duda. Después de las elecciones municipales el partido
se reunirá y se decidirá quién es el presidente, o en su caso, el portavoz de la oposición en la
Diputación. No vamos a decidirlo a día de hoy. Yo no lo descarto, como tampoco descarto
seguir en el Ayuntamiento de Málaga, porque me gusta la función que hago como concejal en
el equipo de gobierno. 

USTED es de ascendencia judía ¿cómo influye en su vida, pública y privada, ese sentido
religioso?
Mis padres son de origen judío, y por tanto yo soy judío. La verdad es que no practico mucho
la religión. Nací en Málaga, soy un malagueño más y no afecta en el día a día. Es una religión
como otra.

¿NO influye entonces?
Ni bien ni mal. Hoy en día la libertad de religión es un derecho que tenemos los españoles y
por tanto, no me afecta ni en lo público ni en lo privado.

ENTRO en política muy joven...
Con 18 años, con 23 fui director de Distrito y con 24, concejal. Tengo 36, y con 34, fui
presidente provincial del partido.

¿LE dio tiempo a trabajar en el sector privado antes?
Sí, tengo mi bufete de abogados, mi padre tiene un bufete y una gestoría que tiene
compañías de seguros, y aparte, él es abogado. Yo, al mismo tiempo que estudiaba la
carrera, he sido agente de seguros de 5 ó 6 compañías y trabajaba en la calle, como se suele
decir, haciendo seguros, al mismo tiempo que me formaba en el despacho como abogado.
Ahora no puedo ejercer como abogado, es incompatible con la Ley, como saben, ser concejal
con dedicación exclusiva y ejercer, no se puede; pero sí he trabajado en lo privado antes de
estar en entidades públicas. Ahora mismo tengo mi despacho montado, con mi hermano y mi
padre, y funcionando. Volveré algún día, porque esto no es para toda la vida.

DICE que esto no es para toda la vida…
En política hay que estar siempre con las maletas preparadas y hay que estar una etapa, no
toda la vida. Yo soy joven, tengo 36 años, no sé cuándo terminaré pero estoy convencido de
que antes o después volveré y ejerceré mi profesión de abogado, seguro, vamos.

HA compagino esa vida pública, con el trabajo en el despacho de su padre, con el estudio de
su carrera, que según tenemos entendido, terminó hace tres o cuatro años.
Sí, yo iba muy bien en mi carrera, es más, iba por encima de mi año y terminé segundo de
Derecho con una asignatura de tercero aprobada. Luego, al mismo tiempo que estudiaba y
estaba trabajando en el despacho, asumí las responsabilidades en el Distrito y me impliqué
más en política, dejé un poco más los estudios, que luego he retomado.

ESTA pregunta no está enfocaba únicamente a usted, es una reflexión que nos hacemos:
tanto en el PP como el PSOE hay una nueva generación de políticos jóvenes, que están, por
así decirlo, ‘empezando la casa por el tejado’. Son gente sin mucha experiencia en el sector
privado, con escasa formación y que sin embargo están asumiendo los liderazgos y las
responsabilidades en ambos partidos.
Eso lo he oído. Hay que mirar el currículum del equipo directivo del Partido Popular de
Málaga. Esta persona que acaba de entrar (el vicesecretario de Presidencia, Carlos Conde)
tiene dos carreras y tres master. Con 36 años a lo mejor no tengo una experiencia de 20 años
al frente de una empresa privada, porque no me da tiempo, pero la formación que tenemos
los que estamos al frente del partido es muy importante. Todos tenemos licenciaturas, en
algunos casos dos licenciaturas, y hay una formación postgrado muy importante. Yo tengo un
MBA (Master in Business Administration) hecho y dos cursos master de alta dirección
también. Hablo en general, los vicesecretarios, todos… en el PSOE, no lo sé. Es muy
importante estar formado. No creo que sea malo que la gente joven asuma responsabilidades
en política, todo lo contrario. En nuestro caso, la formación y la experiencia laboral previa de
la gran mayoría de los que trabajamos aquí es cierta.

PERO la crítica es que se hace carrera dentro del partido.
Pero eso es como en cualquier empresa. También usted hace carrera dentro de su periódico,
a lo mejor empieza como redactor y dentro de dos años es redactor jefe y dentro de cinco es
el director del medio, pues es más o menos igual. Yo empiezo de secretario de Organización,
voy haciendo las cosas bien; luego soy secretario general y luego llego a presidente
provincial.

¿EN qué se diferencia ahora mismo un partido político de una gran empresa?
Hay que tender a profesionalizar el ejercicio de la política, en el sentido de que hay que
buscar gente muy formada, como usted bien dice. Pero una empresa es una cosa y un partido
es otra. Un partido político es algo mucho más amplio, sus puertas están abiertas a todo el
mundo, aquí puede entrar cualquiera y empezar a colaborar y a trabajar. No se exige un
examen previo. Cuando entras en una empresa te hacen una entrevista de trabajo, tienes tu
currículum… y aquí no. Esa es la diferencia, fundamentalmente.

EL escándalo municipal del Ayuntamiento de esta legislatura que ha terminado en una
dimisión es el de Manuel Marmolejo. Tras su salida del Consistorio, el partido se ha
encargado de recolocarlo en la Diputación y, ahora mismo, Marmolejo es un activo importante
en el equipo de campaña, ¿es un premio por haber presentado la dimisión antes de tiempo?
Creo que en la vida, en política también, la gente tiene segundas oportunidades y todos
cometemos errores. Creo que a la gente hay que darle segundas oportunidades. Manolo es
una persona honrada que ha cometido un error por desconocimiento de la normativa. Dimitió.
En cambió en el PSOE, cuando el portavoz, Rafael Fuentes, coloca a la cuñada no dimite.
Esa es la gran diferencia. No es cuestión de premios, es cuestión de que es un tema que no
es escandaloso, ha cometido un error, se ha rectificado el error, ha dimitido y por eso no tiene
que abandonar el partido, ni la actividad política.

¿CUÁNDO fue la última vez que se montó en un autobús?
Yo vengo mucho en autobús de mi casa aquí al centro, porque me pilla en la puerta de mi
casa… exactamente, la última vez… estamos en octubre, pues fue… en el mes de
septiembre, porque por la tarde no cogí el coche, lo cogió mi mujer y yo cogí el autobús, el 18,
y me dejó aquí enfrente.

¿QUIÉN le elige la ropa?
Yo.

¿CUÁNTO cuesta ese reloj que lleva?
Este reloj es de Massimo Dutti y vale 115 euros. Me lo han regalado. Perdón, vale 90 euros,
es que lo vi el otro día ¡Mal hecho! Vi que estaba de oferta (risas).

¿ES el PSOE igual a paro y corrupción?
Hoy en día está demostrando claramente que sí. Cuando gobernaba el PP, la provincia de
Málaga era la primera en generar puestos de trabajo y ahora somos los primeros en generar
desempleados… Astapa, Malaya, Alcaucín…

SI hacemos de abogado del diablo, ante Astapa habría que responder con Gürtel y a
Alcaucín, con Juan Martín Serón.
(Sonríe) Yo tengo que decir que el Partido Socialista no es absolutamente nadie para dar ni
una sola lección de honradez. Tenemos un tema judicial con Juan Martín Serón (alcalde de
Alhaurín el Grande) y tomaremos una decisión cuando el juez dicte sentencia, antes no,
porque sería prejuzgar a una persona y en este país, la presunción de inocencia existe.

¿SÓLO se va a admitir la responsabilidad política cuando haya una sentencia judicia, aunque
existan indicios previamente?, ¿no hay una responsabilidad ética?
Es que la ética es… si yo digo que éticamente lo que ha hecho Juan es incorrecto lo estoy
prejuzgando y no me parece justo. Es que hasta que un juez no decida qué sentencia dicta,
nosotros no vamos a tomar una decisión. Los partidos políticos están para hacer política y la
administración de justicia para administrar justicia. Cuando los partidos políticos administran
justicia antes que la propia administración de justicia estamos cometiendo un error.

EL PP puede hacerse con la Diputación, pero necesita una mayoría absoluta, lo cual es muy
difícil de conseguir, especialmente si PSOE e IU se dan la mano de nuevo, ¿dónde va a estar
la clave de las elecciones?
Creemos que es absolutamente necesario que haya un cambio en la Diputación. Primero
porque el PSOE e IU han demostrado lo que son capaces de hacer. El PSOE, si pierde el
gobierno de la Diputación, casi tiene que disolverse, porque tienen todo absolutamente
mezclado, la institución y el partido. Hay infinidad de personas trabajando en la Diputación
que no trabajan para la Diputación, trabajan para el partido. IU ha demostrado también lo que
es capaz de hacer: tiene dos diputados y 23 cargos de confianza en este organismo. IU utiliza
las instituciones como agencia de colocación. Nosotros queremos gobernar la Diputación para
que entre aire fresco y prestar atención a los municipios menores de 20.000 habitantes, que
son su competencia. Las claves: consolidar la mayoría en Málaga capital, la Costa del Sol es
muy importante, la Axarquía y Antequera.

¿POR este orden?
(Asiente).

¿NO haría falta también un poco de aire fresco en el
Ayuntamiento de Málaga, dado que también llevan en el
gobierno muchos años seguidos?
No es cuestión de años, es cuestión de lo que hagas. La
ciudad en estos 10 años de Paco de Torre ha cambiado
como la noche al día. En estos 15 años de gobierno
popular se ha conseguido articular la ciudad, tanto en
infraestructuras como en equipamiento. Málaga ha
cambiado. En los próximos años queda el gran reto de
consolidar Málaga como una ciudad referente del arco
Mediterráneo. Ya están las infraestructuras, los
equipamientos, los grandes museos, los grandes
edificios, el Palacio de Congresos, las estructuras
deportivas, el AVE, el metro, las autovías… Ahora hay
que posicionar y lanzar a la ciudad como referente del

arco Mediterráneo del Sur de Europa. Es un reto apasionante que yo creo que Paco de la
Torre va a conseguir con un absoluto éxito.

¿QUÉ posibilidades le da a María Gámez como candidata del PSOE?
Es que hay otro candidato en el PSOE, ¿no? Ahora mismo ella no es candidata.

SE puede decir que es candidata.
No, no, al final, ni primarias, ni el dedo de Griñán: va a ser un juez el que decida si hay
primarias o no, y quién es el candidato del PSOE el 22 de octubre. Por tanto, yo no puedo
decir que María Gámez es la candidata, porque si el juez decide que hay primarias y gana
Ignacio Trillo, pues…

¿LES está haciendo un favor Trillo en este sentido? Hay gente en el PSOE que así lo piensa
y así lo dice.
Ellos verán.

ESA sonrisa, Elías, es que sí.
Al final el ruido del socialismo en Málaga no nos va a apartar del camino, de nuestras
prioridades, de trabajar por Málaga, por la ciudad, por los malagueños, por los grandes
proyectos que tenemos en mente y en marcha. No vamos a perder el tiempo. Cuando un
partido político dedica el 80 por ciento de su tiempo a resolver cuestiones internas no le
queda ni un minuto para atender a la gente, ni para gobernar, ni para hacer oposición.
Nosotros gozamos de una paz interna magnífica, el partido está unido como una piña y así
nos dedicamos al cien por cien a los ciudadanos. Esa es la diferencia entre uno y otro.

HABLA de unión como una piña, pero existe una plataforma del PP -Democracia y Libertad-
que envía unos correos electrónicos muy críticos y que, en concreto, le han dedicado los
insultos más salvajes que hemos leído nunca contra usted.
Yo los correos esos no los recibo. En el PP somos 35.000 militantes, cada uno es como es y
unos estarán más de acuerdo o menos de acuerdo. Pero la estructura importante del partido,
los dirigentes, estamos más unidos que nunca.

UNA última curiosidad, ¿cuánto ha costado el marcador del Martín Carpena?
Yo sé que la obra ha costado 2,9 millones de euros todo.

Y de eso, ¿qué parte es el marcador?
Ni idea. No lo sé.

¿PERO nos podría facilitar el dato?
Sí, es que no lo sé ahora. Lo pregunto. No venía en la notita que me dieron cuando la
inauguración. 

NOS marcharnos encantados con la noticia de que podemos contar con la colaboración del
PP en la próxima Tribuna Política.
Sí, sí...

PUEDE consultar aquí anteriores entrevistas publicadas en EL OBSERVADOR:
- 13/10/10 Francisco Barrionuevo: “La diferencia entre el Silicon Valley y el Parque
Tecnológico de Andalucía es que allí pusieron 2.500 millones de dólares de inversión en un
trimestre y aquí cero” 
- 15/09/09 Luciano Alonso: “Los grandes temas se pueden consensuar, pero no hagas
primero la rueda de prensa y después el acercamiento; hazlo a la inversa, intenta llegar a un
acuerdo y luego lo explicas a la prensa” 
- 28/07/10 Pedro Moreno Brenes: “Entré con 13 años al PC, lo hice por mis convicciones
religiosas. Entendí que el mensaje cristiano se puede traducir mejor en el ideal comunista,
con 46 años lo sigo pensando” 
- 14/07/10 Antonio Garrido Moraga: “¿Un político qué es? Un señor de la calle (…) En la
política se miente como se miente en todas partes” 
- 07/07/10 Antonio Romero: “Eduardo Martín Toval forzó a las agrupaciones del PSOE para
echar a Celia Villalobos y ponerme a mí de alcalde. Estuvimos a punto de votar una moción
de censura” 
- 30/06/10 Antonio Herrera: “IU tenía una capacidad de estrangulamiento que me asfixiaba”;
Francisco Gutiérrez: “Que el alcalde vaya de víctima es una opción personal, que nos haga a
los malagueños víctimas es nefasto para el desarrollo de la ciudad” 

- 29/06/10 Antonio Herrera: “No hay en este país quien haya demostrado una mala utilización
de los fondos de CCOO”; Francisco Gutiérrez: “Hay razones para una huelga general, para
que el 29-S este país se pare” 
- 15/06/10 “Las primarias son un derecho de la militancia, no una concesión de la dirección.
Ya esta bien de no dormir porque se puede acabar con una ínfima minoría que nos conduce a
la ruina electoral” 
- 15/06/10 “Málaga es una pequeña metápolis, tiene muchas capas, muchos ritmos, debe
tener muchas historias, y tiene que tener un grupo de población que mantiene una relación
tensa con el statu quo” 
- 02/06/10 “El verdadero pecado original del Puerto de Málaga es la concesión del concurso
de explotación del muelle 1 a Udisa” 

- 01/06/10 “La Gerencia Municipal de Urbanismo de Málaga se ha convertido en un monstruo
ingobernable, hay que hacer una auditoría de gestión” 
- 23/04/10 Francisco Conejo: “Salvador Pendón ha cumplido una etapa. Hay generaciones
que han trabajado para que entremos gente joven” 
- 21/04/10 José Agustín Gómez-Raggio, presidente del RCM: “El primer día que llegamos
abrimos tres expedientes informativos: al censor de cuentas Vicente Ramos y a los ex
presidentes Rafael Vidal y Luis Merino” 
- 13/04/10 Francisco Salado: “Me haría mucha ilusión ser presidente de la Diputación, pero
me ilusiona más ser alcalde de Rincón de la Victoria” 
- 09/04/10 El edil Antonio Serrano acusa: “En IU me han intervenido el correo, me han hurtado
documentos, me han trasteado el ordenador y se han reunido con medios de comunicación
para que no me den ‘cancha” 
- 09/03/10 Enrique Salvo Tierra: “Hay estudios para garantizar que los árboles de la Alameda
Principal no sólo permanezcan, sino que además mejoren su calidad de vida con las obras del
Metro” 
- 09/03/10 Enrique Salvo Tierra: “No me he encontrado con animadversión a mi regreso a
Málaga. Al contrario, he encontrado compresión con el papel que me tocó jugar como
portavoz del grupo municipal socialista” 
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